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ACTA Nº.17/2006 
REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

BORBA REALIZADA NO DIA 06 DE SETEMBRO DE 2006  
 
Aos seis dias do mês de Setembro do ano de dois mil e seis, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, reuniu pelas dez horas a Câmara Municipal 
de Borba, com a presença dos senhores vereadores Artur João Rebola 
Pombeiro, Humberto Luís Russo Ratado, Rosa Maria Basílio Véstia e 
Joaquim José Serra Silva, sob a Presidência do Sr. Dr. Ângelo João Guarda 
Verdades de Sá, Presidente da mesma Câmara.---------------------------------- 
Como secretária à reunião esteve presente a funcionária Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista da Câmara 
Municipal de Borba.------------------------------------------------------------------ 
 
Movimento Financeiro ------------------------------------------------------------- 
 
Foi presente e distribuído o resumo de tesouraria do dia 05 de Setembro de 
2006, que acusa um total de disponibilidades de 467.774,19 (quatrocentos 
e sessenta e sete mil setecentos e setenta e quatro euros e dezanove 
cêntimos).------------------------------------------------------------------------------ 
 
---PONTO 1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA--- 
 

Ponto 1.1 – Assuntos Gerais de interesse para a autarquia----------------- 
 
O Senhor Presidente declarou aberta a reunião e perguntou ao restante 
executivo se tinham algum assunto geral de interesse para a autarquia que 
pretendessem apresentar.------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o vereador Artur Pombeiro propondo que seja aprovado 
um voto de pesar pelo falecimento do Sr. Leonel Casinha e que sejam 
enviadas condolências a toda a família. A proposta foi aceite por todo o 
executivo.------------------------------------------------------------------------------ 
Seguidamente o Sr. Presidente distribuiu um Comunicado pelo restante 
executivo, que vai ser tornado público, dirigido à população da Nora, sobre 
os actos de vandalismo que têm vindo a ser praticados nesta localidade, 
nomeadamente, no espaço envolvente à Igreja da Nora e respectivos 
equipamentos. O vereador Artur Pombeiro mostrou uma certa  indignação 
com os actos praticados, tendo referido que vão ser tomadas medidas e que 
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a população tem que ser alertada para o que se está a passar, pois desta vez 
os actos praticados extravasaram todos os que já aconteceram no concelho.- 
Entretanto o comunicado foi analisado e discutido por todos, tendo o 
vereador Joaquim Serra feito alguns comentários, nomeadamente, no que 
respeita ao parágrafo que refere o seguinte: “Nem queremos acreditar que 
por detrás de tais actos possam estar razões políticas”. Referiu não 
concordar com esta frase pois, na sua opinião, não deveriam ser aqui 
invocadas questões políticas, pois estão a ser feitos juízos errados sem que 
sejam primeiro apurados os factos. Contudo está de acordo que o 
comunicado seja tornado público e que se tomem as diligências necessárias 
para que se chegue a alguma conclusão.------------------------------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente referiu que assume o Comunicado na íntegra, e 
não considera que estejam a ser invocadas questões políticas, pois nem 
sequer se refere em concreto a nenhuma força política.------------------------- 
Assim, e à semelhança do que tem acontecido com outros casos de 
vandalismo que se têm verificado na vila, foi decidido comunicar esta 
situação à GNR para que sejam tomadas as medidas necessárias no sentido 
de tentar averiguar e de minimizar casos desta natureza.------------------------ 
 
Proposta de Alteração à Ordem do Dia----------------------------------------- 
 
O Sr. Presidente propôs uma alteração à ordem do dia de modo a incluir o 
seguinte ponto: “Atribuição de Subsídio à Comissão de Festas de Nossa 
Senhora da Vitória – Barro Branco”. Com a inclusão deste ponto o ponto 
2.9 – Actividades da Câmara passará a ponto 2.10.------------------------------ 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
 
-----------------------PONTO 2. ORDEM DO DIA ------------------ 
 

A Ordem do Dia passou a ser a seguinte:------------------------------------------ 
Ponto 2.1 – Aprovação da Acta nº16/2006---------------------------------------- 
Ponto 2.2 – Requerimentos---------------------------------------------------------- 
Ponto 2.3 – Rectificação à deliberação camarária de 05/04/06 (Ponto 2.3 - 
Operação de Loteamento Habitacional de Iniciativa Municipal em São 
Tiago de Rio de Moinhos------------------------------------------------------------ 
Ponto 2.4 – Rectificação à deliberação camarária de 05/04/06 (Ponto 2.4 - 
Operação de Loteamento de Iniciativa Municipal do Pólo Industrial e de 
Apoio à Agricultura de Orada------------------------------------------------------- 
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Ponto 2.5 – Ratificação de Adenda ao Protocolo estabelecido entre o 
Município de Borba e o Agrupamento de Escolas para as actividades de 
enriquecimento Curricular do 1º Ciclo--------------------------------------------- 
Ponto 2.6 – Concurso Público para a Empreitada de execução do “Fórum 
Transfronteiriço da Cultura, do Património e da Juventude – Adjudicação 
da obra e aprovação da Minuta de Contrato--------------------------------------- 
Ponto 2.7 – Contratação de Empréstimo a Médio e Longo Prazo-------------- 
Ponto 2.8 – Adenda aos Protocolos de Descentralização de Competências 
com as Juntas de Freguesia de Matriz, Rio de Moinhos e Orada--------------- 
Ponto 2.9 – Atribuição de Subsídio à Comissão de Festas de Nossa Senhora 
da Vitória – Barro Branco----------------------------------------------------------- 
Ponto 2.10 – Actividades da Câmara----------------------------------------------- 
 
PONTO 2.1 – APROVAÇÃO DA ACTA Nº16/2006-------------- 
 
Previamente distribuída por todo o executivo a Acta nº.16/206, após a 
introdução de pequenas correcções, foi aprovada por unanimidade.------- 
 
PONTO 2.2 – REQUERIMENTOS---------------------------------- 
 
a) Levantamento de Ónus de Inalienabilidade ------------------------------- 
Requerimento de Cristina Paula Canhoto Rato, solteira, natural da 
Freguesia de Orada, Concelho de Borba, residente em Montinho do 
Zurrague, concelho de Borba, adquirente do lote de terreno número 1, sito 
no Loteamento Habitacional de Nossa Senhora da Vitória – Barro Branco, 
freguesia de Rio de Moinhos, inscrito na respectiva matriz sob o artigo 
nº.1738, descrito na Conservatória do Registo Predial de Borba sob o 
número 00797/15/01/1998, o qual lhe foi vendido pela  Câmara Municipal 
de Borba por escritura realizada em 03 de Maio de 2005, em ónus de 
inalienabilidade, requerendo autorização para hipotecar o referido lote, 
junto do Banco Caixa Económica Montepio Geral, como garantia de 
empréstimo a contrair e o reconhecimento de subsistência da hipoteca 
mesmo em caso de reversão.-------------------------------------------------------- 
De acordo com a informação prestada pelos serviços competentes, a 
Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o 
levantamento do ónus de inalienabilidade, tendo em vista a hipoteca 
pretendida, não se opondo à venda do imóvel em caso de eventual 
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execução judicial para recuperação do crédito concedido pela respectiva 
entidade bancária.--------------------------------------------------------------------- 
 
b) Programa Borba Branca Borba Limpa  2006------------------------------ 
 
Processo: 03/06------------------------------------------------------------------------ 
Requerente: Agostinho Luís Pombeiro------------------------------------------- 
Localização: Rua Rodrigo da Cunha Ferreira, 20 – Borba---------------------- 
Comparticipação da CMB – 224,98 € --------------------------------------------- 
De acordo com o ponto 6.3 do regulamento o requerente beneficia de 
um acréscimo de 40% do valor a comparticipar, no valor de 89,99 €, 
por se localizar na zona de protecção ao Castelo de Borba.--------------------- 
Assim, a comparticipação final é de 314,97, pelo que se propõe a sua 
aprovação.----------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, aprovar a comparticipação a suportar pela Câmara 
Municipal de Borba, no valor de 314,97 €.------------------------------------- 
 
PONTO 2.3 – RECTIFICAÇÃO À DELIBERAÇÃO 
CAMARÁRIA DE 05/04/06 (PONTO 2.3 - OPERAÇÃO DE 
LOTEAMENTO HABITACIONAL DE INICIATIVA 
MUNICIPAL EM SÃO TIAGO DE RIO DE MOINHOS)-----  
 

O processo supra mencionado obteve aprovação camarária dia 5 de Abril 
de 2006, contudo foram detectadas incorrecções na área total dos lotes que 
constam no quadro anexo ao regulamento, no quadro da planta de síntese e 
na memória descritiva, sendo que área correcta é de 1.481,00 m2 e não de 
1.482,00 m2, considerando ainda que esta diferença será integrada na área 
de arruamentos, passeios e estacionamento totalizando 1.453,00 m2, 
conforme consta no resumo das áreas e nos quadros síntese abaixo 
indicados:------------------------------------------------------------------------------ 
Área do terreno 3.428 m2 
Área de lotes 1481 m2 
Área de arruamentos (inclui passeios e estacionamentos) 1453 m2 
Área de equipamentos (lote E1) 494 m2 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Quadro de Lotes: 

Área Bruta de 
Construção (m2) (Max.)  

Área de Implantação (m2) 
(Max.) Nº Pisos  Cércea Cotas de  N.º Área 

(m2) Edifício 
Principal  Anexo  Edifício 

Principal Anexo  (Máx.) (Máx.)(m) 
Soleira 

(m)* 

N.º de 
Fogos Uso 

L1 176 150 15 100 15 2 6,5 304,2 1 H 
L2 174 150 15 100 15 2 6,5 304,7 1 H 
L3 177 150 15 100 15 2 6,5 305,2 1 H 
L4 224 150 15 100 15 2 6,5 305,7 1 H 
L5 171 150 15 100 15 2 6,5 305,7 1 H 
L6 222 150 15 100 15 2 6,5 305,7 1 H 
L7 194 150 15 100 15 2 6,5 306,7 1 H 
L8 143 150 15 100 15 2 6,5 306,7 1 H 

1.200 120 800 120 Total  1.481 
1.320 920 

- - - 8 - 

 H- Habitação.--------------------------------------------------------------------- 
* Estas cotas poderão ser alteradas desde que devidamente justificadas.- 

 

Quadro de Equipamentos: 

Área Bruta de  Área de Implantação  Nº Pisos  Cércea Cotas de  
N.º Área 

(m2) Const. (Máx.) (m 2) (Máx.) (m2) (Máx.) (Máx.)(m)  Soleira (m)* 
Uso 

E1 494 455 227 2 9 306,7 Centro de Dia e 
Centro de Noite 

 
Assim, ao abrigo do n.º 1 e 2 do artigo 148º do Dec-Lei n.º 6/96 de 31 de 
Janeiro–Código do Procedimento Administrativo, atendendo que houve um 
erro material, propõe-se a rectificação à deliberação camarária de 05 de 
Abril de 2006, conforme acima mencionada.---------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade a sua aprovação.---------------------------------------------------- 
 
Foi ainda deliberado por unanimidade que, para efeitos de registo, o 
n.º 2 do ponto 2.3 da referida deliberação camarária passe a ter a  
seguinte redacção: “ o projecto prevê a constituição de 9 lotes, 8 
destinados a habitação unifamiliar, e o lote E1 destinado a equipamento 
colectivo...”---------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.4 – RECTIFICAÇÃO À DELIBERAÇÃO 
CAMARÁRIA DE 05/04/06 (PONTO 2.4 - OPERAÇÃO DE 
LOTEAMENTO DE INICIATIVA MUNICIPAL DO PÓLO 
INDUSTRIAL E DE APOIO À AGRICULTURA DE 
ORADA)--------------------------------------------- ---------------------- 
 

O processo supra mencionado obteve aprovação camarária dia 5 de Abril 
de 2006, contudo foram detectadas incorrecções na área total dos lotes que 
constam no quadro anexo ao regulamento, no quadro da planta de síntese e 
na memória descritiva, sendo que área correcta é de 12.661,00 m2 e não de 
12.664,00 m2, considerando ainda que esta diferença será integrada na área 
de arruamentos, passeios e estacionamento com um total de 3637,00 m2, 
conforme consta no resumo das áreas e no quadro síntese abaixo indicado:- 

• Área do terreno……………………………………..……………………...17.835 m2 
• Área de lotes……...………………………………………………………...12.661 m2 
• Área de arruamentos (inclui passeios e estacion.) …...………………... 3.637 m2 
• Área de equipamentos(lote n.º10)………………………………………...2.202 m2 
• Área de espaços verdes………………………….………………………...1.537 m2 

 

N.º Área 
(m2) 

Área Bruta de 
Construção 
(máx.) (m2) 

Área de 
Implantação 
(máx.) (m) 

Cércea 
(máx.)(m)  

Cotas de 
Soleira* (m)  Uso 

L1 1.066 300 300 10 324,83 I 

L2 1.142 375 375 10 323,85 I 

L3 1.218 375 375 10 322,43 I 

L4 1.294 375 375 10 320,93 I 

L5 1.234 375 375 10 319,43 I 

L6 1.202 375 375 10 323,30 I 

L7 1.101 375 375 10 322,69 I 

L8 1.101 375 375 10 321,19 I 

L9 1.101 375 375 10 319,69 I 

L10A 771 250 250 10 318,34 E**/I 

L10B 330 150 150 10 317,66 E**/I 

L10C 330 150 150 10 316,99 E**/I 

L10D 771 250 250 10 316,33 E**/I 

TOTAL 12.661 4.100 4.100 - - - 

I- Industria; E- Equipamento colectivo.-------------------------------------------- 
* Estas cotas poderão ser alteradas desde que devidamente justificadas.----- 
** Equipamento Colectivo – Pavilhão de Feiras e Exposições.---------------- 

 
Assim, ao abrigo do n.º 1 e 2 do artigo 148º do DL n.º 6/96 de 31 de 
Janeiro –Código do Procedimento Administrativo, atendendo que 
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houve um erro material, propõe-se a rectificação à deliberação camarária 
de 05 de Abril de 2006, conforme acima mencionada.-------------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 

 
Foi ainda deliberado por unanimidade que, para efeitos de registo, o 
n.º 2 do ponto 2.4 da referida deliberação camarária passe a ter a 
seguinte redacção:” o projecto prevê a constituição de 10 lotes, 9 dos 
quais destinados a indústria compatível com o tecido urbano, sendo que o 
lote 10 destinado a feiras e exposições, terá a possibilidade numa fase 
posterior de divisão em 4 fracções destinadas a indústria.”--------------------- 
 
PONTO 2.5 – RATIFICAÇÃO DE ADENDA AO 
PROTOCOLO ESTABELECIDO ENTRE O MUNICÍPIO 
DE BORBA E O AGRUPAMENTO DE ESCOLAS PARA AS 
ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR 
DO 1º CICLO------------------------------------------------------------- 
 
Previamente distribuída por todo o executivo, esteve presente uma adenda 
ao Protocolo estabelecido entre o Município de Borba e o Agrupamento de 
Escolas para as actividades de enriquecimento curricular do 1º Ciclo, 
assinada em 23 de Agosto último.-------------------------------------------------- 
Propõe-se a ratificação da Adenda ao referido protocolo que ficará 
arquivada em pasta anexa como documento nº.1.-------------------------------- 
Analisada a referida Adenda foi deliberado, por unanimidade, a sua 
ratificação.---------------------------------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.6 – CONCURSO PÚBLICO PARA A 
EMPREITADA DE EXECUÇÃO DO “FÓRUM 
TRANSFRONTEIRIÇO DA CULTURA, DO PATRIMÓNIO 
E DA JUVENTUDE – ADJUDICAÇÃO DA OBRA E 
APROVAÇÃO DA MINUTA DE CONTRATO-----------------  
 
Na sequência da deliberação de Câmara de 08 de Março de 2006, foram 
admitidas ao Concurso acima referido as empresas que constam do 
Relatório Final da Comissão de Análise das Propostas.------------------------- 
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Presente o referido Relatório Final (que se arquiva em pasta anexa como 
documento nº.2) cuja Comissão de Análise propõe a adjudicação da 
referida empreitada à empresa Alvenobra – Sociedade Construções, Ldª., 
no valor de 359.022,58 € (trezentos e cinquenta e nove mil vinte e dois 
euros e cinquenta e oito cêntimos) acrescidos de IVA à taxa legal em 
vigor.------------------------------------------------------------------------------------ 
Assim, tendo em conta o Relatório Final da Comissão de Análise das 
Propostas e decorrido o prazo de audiência prévia, a Câmara Municipal 
propõe adjudicar a referida empreitada à empresa Alvenobra – 
Sociedade Construções, Ldª., no valor de 359.022,58 € (trezentos e 
cinquenta e nove mil vinte e dois euros e cinquenta e oito cêntimos) 
acrescidos de IVA à taxa legal em vigor.--------------------------------------- 
Relativamente à empreitada em questão, o vereador Joaquim Serra 
perguntou qual é a percentagem de financiamento para esta empreitada, 
tendo o Sr. Presidente respondido que é de 70%, tal como para as outras. O 
vereador Joaquim Serra perguntou ainda se o valor para a proposta de 
adjudicação é o mesmo que está contemplado na candidatura, tendo o Sr. 
Presidente respondido que é mais ou menos o que estava previsto, podendo 
haver ligeiras alterações. O vereador Joaquim Serra referiu que convém 
verificar melhor esta questão porque, normalmente, no INTERREG não 
aceitam trabalhos a mais, nem trabalhos a menos, nem alterações ao 
orçamento inicial da candidatura. O Sr. Presidente informou ainda que 
quando a obra foi colocada a concurso foi já por um valor mais baixo para 
precaver essa situação.--------------------------------------------------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, adjudicar a referida empreitada à 
empresa Alvenobra – Sociedade Construções, Ldª., no valor de 
359.022,58 € (trezentos e cinquenta e nove mil vinte e dois euros e 
cinquenta e oito cêntimos) acrescidos de IVA à taxa legal em vigor.----- 
Presente Minuta de Contrato a estabelecer entre a Câmara Municipal e o 
empreiteiro (que fica arquivada em pasta anexa como documento nº.2) que 
foi aprovada por unanimidade.--------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.7 – CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO A 
MÉDIO E LONGO PRAZO-------------------------------- ----------- 
 
Na sequência da deliberação camarária de 26 de Julho de 2006, foram 
solicitadas propostas relativas às condições para um financiamento a médio 
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e longo prazo, no montante de 518.000,00 Euros, destinado ao 
financiamento de projectos inseridos no Plano Plurianual de Investimento, 
às seguintes Instituições Bancárias: Banco Espírito Santo, Banco Português 
de Investimento, Banco Português de Negócios, Banco Totta & Açores, 
Caixa de Crédito Agrícola Mútuo, Caixa Geral de Depósitos e Millennium 
BCP.------------------------------------------------------------------------------------ 
Apresentaram proposta as seguintes Instituições Bancárias: Banco Espírito 
Santo, Banco Português Investimento, Banco Totta & Açores, Caixa Geral 
de Depósitos e Millennium BCP.--------------------------------------------------- 
Da análise efectuada, conforme consta em informação técnica, (que se 
arquiva em pasta anexa como doc. nº.3) o Banco Português do 
Investimento é a entidade que apresenta a proposta mais vantajosa, embora 
o spread (0,115%) não seja o mais baixo.----------------------------------------- 
Pagamento de Juros: durante o período de utilização/carência, os juros 
serão calculados dia a dia sobre o capital em dívida e pagos 
semestralmente.----------------------------------------------------------------------- 
Taxa de Juro: Euribor 6 meses com um “spread” de 0,115%, sem 
arredondamento.---------------------------------------------------------------------- 
Assim, tendo em conta a informação técnica e, conforme estipulado na 
alínea a) do nº.6 do artigo 64º da Lei nº.169/99, com a redacção dada pela 
Lei nº.5-A/2002, de 11 de Janeiro, a Câmara Municipal propõe solicitar 
autorização à Assembleia Municipal para a contratação do referido 
empréstimo, junto do Banco Português do Investimento.------------------- 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por maioria, 
com quatro votos a favor e um voto contra, a sua aprovação. Votaram 
a favor o Sr. Presidente e os vereadores Artur João Rebola Pombeiro, 
Humberto Luís Russo Ratado e Rosa Maria Basílio Véstia. Votou 
contra o vereador Joaquim José Serra Silva tendo justificado o seu 
sentido de voto com a seguinte declaração: “O vereador eleito pela 
CDU, vota contra a proposta de empréstimo a Médio e Longo prazo, não 
que esteja contra a política dos empréstimos, antes pelo contrário, acha 
que deverão ser contraídos e sempre que existam essas possibilidades, no 
entanto, o que lhe parece é que, tendo em conta a situação de dívidas a 
curto prazo que a Câmara neste momento apresenta, que este empréstimo 
ou a utilização deste empréstimo, deveria ser para saneamento financeiro, 
para fazer face a dívidas de curto prazo que poderiam ser desta forma 
transformadas numa dívida de médio e longo prazo libertando assim 
algumas verbas de tesouraria, que seriam importantes também para a 
Câmara poder fazer face a estes projectos.”------------------------------------- 
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PONTO 2.8 – ADENDA AOS PROTOCOLOS DE 
DESCENTRALIZAÇÃO DE COMPETÊNCIAS COM AS 
JUNTAS DE FREGUESIA DE MATRIZ, RIO DE 
MOINHOS E ORADA------------------------------------ -------------- 
 

Presente adendas aos protocolos de descentralização de competências 
estabelecidos com as Juntas de Freguesia de Matriz, Rio de Moinhos e 
Orada, aprovados em reunião de Câmara de 08 de Março de 2006, cuja 
autorização para a prática das competências foi solicitada à Assembleia 
Municipal em 25/10/05 e aprovadas por este Órgão em 16/12/05, para o 
mandato de Outubro de 2005 a Outubro de 2009.-------------------------------- 
Propõe-se a aprovação das referidas adendas que ficarão arquivadas 
em pasta anexa como documento nº.4.------------------------------------------ 
Relativamente à proposta apresentada, o Sr. Presidente referiu que a mesma 
tem por objectivo a gestão conjunta (Câmara e Juntas de Freguesia) no que 
respeita aos estabelecimentos de educação pré-escolar.------------------------- 
Entretanto o vereador Joaquim Serra colocou algumas questões, 
nomeadamente:----------------------------------------------------------------------- 
. os lugares de técnicos auxiliares de educação e auxiliares de acção 
educativa já existem ou vão ser criados, tendo o vereador Humberto Ratado 
respondido que vão ter que ser criados.-------------------------------------------- 
. já estão estimadas as verbas que poderão ser envolvidas com a criação 
destes técnicos – respondeu o vereador Humberto que poderão ser 
envolvidas verbas para as próprias categorias, verbas essas, que estão 
definidas, assim como também poderão ser envolvidas verbas e abonos 
para programas ocupacionais.------------------------------------------------------- 
. Relativamente ao primeiro ponto das Adendas (...co-gestão...) o vereador 
Joaquim Serra entende que este ponto deveria referir (gestão) em vez de 
“co-gestão”, pois é o que está previsto nos protocolos. Poderia depois 
dizer-se no ponto a seguir que essa gestão é partilhada. No entanto para 
entender melhor esta questão, perguntou se são as Juntas que vão gerir os 
recursos humanos.-------------------------------------------------------------------- 
O vereador Humberto respondeu que vão ser geridos parcialmente, ou seja, 
é através desta “co-gestão”, que se vai definir os limites e as 
responsabilidades de cada parte.---------------------------------------------------- 
O vereador Joaquim Serra perguntou ainda quem vai gerir aqueles recursos 
humanos no dia a dia – o vereador Humberto respondeu que não são 
exclusivamente as Juntas, nem é exclusivamente a Câmara Municipal, são 
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as duas partes. Referiu que com a responsabilidade que se tem vindo a 
adquirir em termos de Educação (cada vez mais competências) o que se 
pretende é que, a título experimental, em conjunto com as Juntas, se possa 
ir transferindo parcialmente esta gestão para as próprias Juntas para que 
futuramente possa ser uma gestão definitiva.------------------------------------- 
Entretanto o vereador Joaquim Serra referiu que à semelhança da Câmara 
Municipal também as Juntas de Freguesia têm que cumprir as despesas 
com pessoal e, se esta proposta é só na tentativa de que as despesas com 
pessoal não saíam na conta da Câmara, sabe-se perfeitamente que elas vão 
aparecer na conta das Juntas.-------------------------------------------------------- 
Entretanto o Sr. Presidente explicou que estão perfeitamente conscientes 
disso, e a ideia não é propriamente a que o vereador Serra está a pensar, 
pretendem apenas fazer uma tentativa a título experimental de modo a que 
as Juntas se envolvam mais.--------------------------------------------------------- 
O vereador Joaquim Serra frisou, porém, que não lhe parece que seja só 
isso porque pelas explicações evasivas que lhe foram dadas, pensa que isto 
não trás nada de novo.---------------------------------------------------------------- 
Entretanto o vereador Humberto sublinhou que se o vereador Joaquim 
Serra acaba de referir que lhe foram dadas explicações evasivas, só lhe 
pode dizer que não é isso que considera, voltando a frisar: “co-gestão” 
todos sabem qual é a sua definição. Está bem definida a questão dos 
recursos humanos e, numa co-gestão que é partilhada é evidente que as 
duas entidades irão definir consoante as suas necessidades. É também 
evidente que se necessitarmos de uma pessoa não vamos colocar 10, ou, se 
precisarmos de duas até podemos só contratar uma. A ideia é no sentido de 
encontrar uma maximização de recursos e, por sua vez, ir ao encontro de 
mais descentralização para as Juntas que, neste momento, têm que ser 
orientadas – esta é de facto uma medida nova.----------------------------------- 
Seguidamente o Sr. Presidente colocou a proposta à votação tendo sido 
deliberado, por unanimidade, aprovar as referidas adendas aos 
Protocolos de Descentralização de Competências da Câmara 
Municipal para as Juntas de Freguesia de Matriz, Rio de Moinhos e 
Orada.---------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO 2.9 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO À COMISSÃO 
DE FESTAS DE NOSSA SENHORA DA VITÓRIA – 
BARRO BRANCO------------------------------------------------------- 
 

A Câmara Municipal de Borba propõe atribuir o seguinte apoio à Comissão 
de Festas de Nossa Senhora da Vitória – Barro Branco:------------------------ 
� 1.250 euros para pagamento da actuação da Banda Filarmónica do 

Centro Cultural de Borba e outras despesas logísticas.--------------------- 
 
A proposta foi colocada à votação tendo sido deliberado, por 
unanimidade, a sua aprovação.--------------------------------------------------- 
 
PONTO 2.10 – ACTIVIDADES DA CÂMARA----------------- -- 
 
Despachos elaborados ao abrigo da delegação de competências da 
Câmara Municipal  no Presidente da Câmara-------------------------------- 
 

O Senhor Presidente informou sobre os assuntos aprovados por despacho 
ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal que lhe 
foram delegadas: apresentou listagem (que se arquiva e pasta anexa) com 
as alterações orçamentais desde 18 de Julho de 2006 a 05 de Setembro de 
2006.------------------------------------------------------------------------------------ 
 
O senhor Presidente informou que, para além das actividades normais 
de funcionamento e gestão, desde a última reunião de Câmara 
participou :----------------------------------------------------------------------------- 
 
� Numa reunião no Governo Civil para avaliação dos Fogos Florestais, 

nomeadamente, o Fogo da Serra D’Ossa;------------------------------------ 
� Numa reunião com o Delegado Distrital do IPJ, a pedido da 

Associação de Jovens de Orada, para ver as hipóteses de colaboração;- 
� Numa deslocação ao Brasil na sequência da 1ª deslocação que ocorreu 

em Março/06, no âmbito do Projecto UR-BAL. Foi distribuída, pelo 
Sr. Presidente, cópia da carta assinada (declaração de compromisso) 
por todas as entidades envolvidas. Deu também conhecimento de três 
Protocolos de colaboração, que virão a uma próxima reunião para 
ratificar. Informou ainda que houve uma mostra de produtos que foram 
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de cá (vinho, queijos, enchidos, azeite, pão, etc). Sobre este assunto, o 
Sr. Presidente referiu que considera ser um passo importante para o 
concelho e que tudo isto foi um êxito – o  importante agora é que se 
façam negócios mas isto já não depende da Câmara.----------------------- 

 
O vereador Humberto Ratado, relativamente aos seus pelouros, 
prestou as seguintes informações:------------------------------------------------ 
 
� Realização das Festas em Honra do Senhor Jesus dos Aflitos, em 

Borba;----------------------------------------------------------------------------- 
� Reunião com a Comissão Organizadora da Festa da Vinha e do 

Vinho;----------------------------------------------------------------------------- 
� Reuniões com o Agrupamento de Escolas, a Santa Casa da 

Misericórdia e com a Direcção Regional de Educação do Alentejo, 
para concertação das actividades de enriquecimento curricular no 1º 
Ciclo;------------------------------------------------------------------------------ 

� Preparação do ano lectivo 2006/2007, nomeadamente, no que respeita 
a refeições, transportes, acção social escolar e respectivos 
prolongamentos;----------------------------------------------------------------- 

� O vereador informou que a Oficina da Criança passou a fazer um novo 
horário de acordo com as necessidades da comunidade. Abre às 8:30 
horas, a hora de almoço é das 13:00 às 14:00 horas e a saída às 18:00 
horas. Este novo horário é para facilitar meramente o apoio à família e, 
neste momento, com as actividades previstas para o 1º Ciclo vai levar a 
que o mesmo esteja permanentemente ocupado até às 17:30 e às 18:00 
horas, o que significa que o trabalho na Oficina da Criança traduz-se 
meramente ao pré-escolar. Entendeu-se, desta forma, que há 
necessidade de fazer estes ajustes de horários, de modo que a 
população de apoio à família possa ser beneficiada nesse sentido;------- 

� Distribuiu pelo restante executivo um exemplar da última edição do 
Boletim Municipal.-------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador Artur Pombeiro, relativamente aos seus pelouros, prestou 
as seguintes informações:---------------------------------------------------------- 
 
� Loteamento da Nave – Nora – Continuam as obras no Parque Infantil, 

estando a ficar em condições de se iniciarem os calcetamentos e aplicar 
o pavimento sintético;----------------------------------------------------------- 
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� Barro Branco – Continuação da obra de ligação da conduta de águas 
pluviais ao longo da aldeia;---------------------------------------------------- 

� Apoio às Festas do Senhor Jesus dos Aflitos e Festas de Nossa Senhora 
da Vitória, na montagem e desmontagem de equipamento, com alguma 
dificuldade devido ao período de férias de alguns funcionários e 
também devido à escassez de pessoal que, neste momento, se encontra 
ao serviço;------------------------------------------------------------------------ 

� Muro das Boiças – suspendeu-se a obra, por uma semana, para evitar 
que causasse dificuldade nos acessos à Senhora da Vitória, tendo em 
conta a realização das Festas;-------------------------------------------------- 

� Tapada do Anjinho – Procedeu-se à ligação dos esgotos que ficam 
ligados ao Loteamento;--------------------------------------------------------- 

� Procedeu-se à limpeza e corte de pastos na espaço do Parque de Feiras 
e na zona envolvente ao Campo de Futebol, com pessoal externo à 
Câmara, uma vez que não há pessoal que possa dar resposta a estas 
necessidades;--------------------------------------------------------------------- 

Entregou ao restante executivo, para conhecimento, listagem com relação 
de processos de obras particulares aprovados por despacho, ao abrigo da 
subdelegação de competências, que lhe foi conferida em de 25 de Outubro 
de 2005 (que se arquiva em pasta anexa).---------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes de dar a reunião por encerrada o Senhor Presidente procedeu à 
leitura das deliberações aprovadas em minuta que, foram aprovadas por 
unanimidade e, ficarão arquivadas em pasta anexa.------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

---------------------------ENCERRAMENTO------------ -------------- 
Por não haver mais nada a tratar o Senhor Presidente deu a reunião por 
encerrada, pelas doze horas e trinta minutos, da qual se lavrou a presente 
acta, composta por catorze páginas que vai ser assinada pelo Sr. Presidente, 
Dr. Ângelo João Guarda Verdades de Sá e por mim Aldina Vitória Bilro 
Vinhas do Maio, Assistente Administrativa Especialista, que a redigi.------- 


